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Protokoll der Jahreshauptversammlung des Vereins der Freunde und Förderer 
des Montessori-Gymnasiums Köln-Bickendorf e.V. am 31.3.2025 
 
 
1. Begrüßung der Teilnehmer 
Die 1. Vorsitzende Christine Holzmann (Tine) begrüßte um 19:35 Uhr die Gäste (16 Teilnehmer siehe 
Teilnehmerliste) und stellte die Beschlussfähigkeit gemäß Satzung fest. 
Es erfolgte eine Vorstellungsrunde der Anwesenden. 

 
 
2. Genehmigung des Protokolls 
Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung vom 18.03.2024 wurde einstimmig genehmigt. 

 
 
3. Bericht des Vorstandes 
 
a) Mitglieder-Entwicklung 
Die Entwicklung der Mitglieder wurde von Sandra Gehrmann erläutert: 
 

- Stand 31.03.2025: 550 Mitglieder 
- pro Jahr scheiben ca. 20 – 30 Mitglieder aus 
- gleiche Anzahl kann als neue Mitglieder akquiriert werden 
- viele „Ehemalige“ bleiben dem Förderverein treu 

 
 
b) Entwicklung der Einnahmen und Ausgaben 
Die Einnahmen-/Ausgaben-Übersicht wurde ebenfalls von Sandra Gehrmann beschrieben: 
 
Einnahmen: 

- Einnahmen gesamt rund 33,0 T€ 
- davon entfielen rund 58 % auf die Mitgliederbeiträge 
- der Rest verteilt sich auf Spenden, Erträge aus Honigverkauf, Verkauf von Merchandise 
- eine großzügige Spende (zu viel eingesammeltes Geld für den Abi-Ball) wurde von den Eltern 

des letzten Abi-Jahrgangs getätigt 
 
Ausgaben: 

- die Ausgaben-Entwicklung von 2018 bis 2024 wurde sehr durch die Corona-Pandemie 
geprägt (weniger Anträge, weniger Möglichkeiten der Förderung): 
2018: 27,7 T€ / 2019: 18,1 T€ / 2020: 16,1 T€ / 2021: 12,5 T€ / 2022: 30,0 T€ / 2023: 31,1 T€ 
und 2024 42,5 T€ 
➔ das „Polster“ ist nun nahezu verbraucht 

- Aufteilung: 
Musik und Technik: 21 % (16 Keyboards) 
Kunst: 7% - dauerhafte Bezahlung von Material 
Exkursionen: 28 % (Neandertal, Theater, LitCologne, PhilCologne, Lüttich-Fahrt) 
Sport: 2 % 
Taschenbuch: 5 % (in einem Deutschkurs wurde von den Schüler ein Buch geschrieben,  
                                  welches verlegt und veröffentlicht wurde) 
Ganztag: 5 % 
Workshops: 24 % (u. a. Selbstverteidigung in den 7er-Klassen) 
Sonstiges und Verwaltung: 8 %  
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➔ Die Naturwissenschaftliche Fachschaft ruft eher weniger Mittel ab. 
➔ Großes KOMPLIMENT an die jetzige Q2 für eine großartige, grandiose Unterstützung bei 
verschiedenen Veranstaltungen – zum Dank hat die Q2 einen Scheck über 2500 € für die Abi-
Kasse erhalten. 

 
 

c) Fragen zum Bericht des Vorstandes 
- Wie hoch sind die Rücklagen des Vereins?: Derzeit liegen die Rücklagen bei 40,0 T€. Ca. 20 T€ 
müssen vorgehalten werden, um größere Feste zu organisieren und in Vorkasse zu gehen. 
 
 

d) Bericht der Kassenprüfer 
Die Kassenprüfer Ulli Holzmann und Benjamin Montua führten am 19.03.2015 die jährliche 
Kassenprüfung durch. Diese Kassenprüfung dauert ca. 2 – 3 Stunden. 
In der JHV attestieren sie der Schatzmeisterin Sandra Gehrmann großes Lob und eine 
ordnungsgemäße Kassenführung für den Abrechnungszeitraum 2024. Es gab keinerlei 
Beanstandungen. 
Den Kassenprüfern wurde im Namen des FöVe-Vorstandes herzlich gedankt. 
 

e) Entlastung des Vorstandes 
Der FöVe-Vorstand, wurde bei 3 Enthaltungen von den anwesenden Mitgliedern entlastet. 
Die Arbeit hat dem Vorstand sehr viel Spaß gemacht. 
 
 
f) „ON STAGE“ – für alle sichtbar 
Es wurden die einzelnen Aufgaben des Fördervereins durch Tine beschrieben: 
 

- Präsentation bei den Eltern der neuen 5er am Info-Abend 
- Finanzierung neugestalteter Homepage 
- Finanzierung neue Schul-Flyer 
- Finanzierung diverser Workshops 
- Finanzierung 16 Keyboards 
- Dauerförderung Kunstfachschaft 
- Dauerförderung Verwaltungstechnik, die bei allen Events im Einsatz ist 
- Festes Budget für den Ganztag 
- Planung, Organisation und finanzielle Abwicklung von Konzerten und Sommerfest 
- Unterstützung der Vernissage 

 
g) „BACKSTAGE 
Es wurden die einzelnen künftigen Bereiche des Fördervereins durch Tine beschrieben: 
 

- Regelmäßige Abstimmung und Zusammenarbeit mit der Schulpflegschaft, der SV und der 
Schulleitung/Lehrerkonferenz 

- Regelmäßige Vorstandsitzungen / Genehmigung von Anträgen 
- Durchführung Mitgliederversammlung 
- Kontoführung, Mitgliederverwaltung 
- Werbung und Kommunikation Monte-Events 
- Abstimmung Dienstleister für Monte-Events 
- Inventur und Einkauf für Monte-Events 

4. Neuwahlen - zweijährig 
Durch den Ausstieg der ersten Vorsitzenden Christine Holzmann (Tine) nach der 
Jahreshauptversammlung müssen Neuwahlen durchgeführt werden. 
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Tine, die nicht mehr zur Wahl steht, hat freundlicherweise die Wahlleitung übernommen. 
Es wurde einstimmig eine offene Wahl vereinbart. 
 
a) Wahl 1. Vorsitzende 
Kandidatin: Johannes Schu (bisheriger 2. Vorsitzender) 
Johannes wurde einstimmig zum 1. Vorsitzenden in den Vorstand gewählt und nahm die Wahl an. 
 
b) Wahl 2. Vorsitzende 
Kandidat: Alexander Goda (Vater von 2 Kindern der 5. und 7. Klasse) 
Alexander wurde einstimmig zum 2. Vorsitzenden in den Vorstand gewählt und nahm die Wahl an. 
 
c) Wahl Kassenwart 
Kandidatin: Sandra Gehrmann (bereits im letzten Jahr ordentliche Schatzmeisterin) 
Sandra wurde bei 1 Enthaltung zur Schatzmeisterin in den Vorstand gewählt und nahm die Wahl an. 
 
d) Wahl Schriftführer 
Kandidatin: Andrea Klein (bisherige ordentliche Schriftführerin) 
Andrea wurde bei 1 Enthaltung zur Schriftführerin in den Vorstand gewählt und nahm die Wahl an. 
 
e) Wahl Kassenprüfer 
Kandidaten: Anuschka und Tobias Hartmann 
Beide wurden einstimmig zu Kassenprüfern gewählt und nahmen die Wahl an. 
 
 
 

5. Neue Projekte & Ausblick 
Projekte des FöVe: 

- Unterstützung Abi-Jahrgang 2025 
- Finanzielle Unterstützung Schulplaner 25/26 für neue 5er bei 2 €-Eigenanteil 
- Monte-Merch-Konzept in Zusammenarbeit mit SV / Q2 / Eltern:  
- Vernissage 2025  

in Kombination mit dem 
- Monte Sommerfest 2025 am 27.6.25 

(Planung, Organisation und finanzielle Abwicklung) 
- Fortführung und Ausbau der festen Budgetierung 

 
 

6. Verschiedenes 
 
Schüler-Vertretung: 
Da die Unzufriedenheit mit dem Mensa-Essen nach wie vor besteht, hat man im Mensa-Rat (Schüler- 
und Eltern-Vertreter – ständiger Austausch mit Ev-angel-isch) eine Idee „Nudel-Theke“ entwickelt. 
Das angebotene Essen ist nicht immer im Sinne der Essenden, daher wünscht man sich ein tägliches 
Essen, dass „jeder mag“. Dies könnte eine beheizte, rollenden Theke sein, in der Nudel mit Saucen 
serviert werden (analog einer Salat-Bar). 
Würde eine solche beheizte Theke gefördert? 
 
H. Hater, Schulleitung: 
Jegliche Finanzierung über die Stadt Köln wird auf Grund der Haushaltkonsolidierung immer 
schwieriger. Daher wird die Arbeit eines Fördervereins für die Schulgemeinde immer wichtiger. 
Wünschenswert wäre, dass gemeinsam mit dem Förderverein neue Förderschwerpunkte zu 
künftigen Projekten gesetzt werden. 
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Vertreter Lehrerschaft: Förder-Unterstützung für Exkursionen läuft sehr gut, wenn man denn dann 
weiß, dass jeder einen Antrag stellen kann. 
 
 
Mitglied: Ist die AG der Schulpflegschaft „Mental Health“ förderungswürdig? 
 Grundsätzlich JA. Im Einzelfall muss hierfür ein Antrag erstellt werden, der durch den 

Vorstand geprüft und entschieden wird. Teambuildings-Workshop sind bereits vom Verein 
gefördert worden. 

 
 
 
Grundsätzlich: 
Projektwünsche der Schulleitung, der Lehrerschaft und der SV können über ein Antragsformular des 
FöVe, dass Art, Ziel und Kosten des geplanten Projekts kurz zusammenfasst beantragt werden. Nach 
Genehmigung durch die Schulleitung wird der Antrag an den FöVe-Vorstand weitergeleitet und in 
den allermeisten Fällen auch kurzfristig finanziell unterstützt 
Auch aus der Elternschaft sind Ideen für Monte-Projekte willkommen. Dazu reicht eine E-Mail an den 
Vorstand, der dann das Projekt mit der Schulleitung diskutiert und Rückmeldung gibt. 
 

9. Schlusswort 
Die/Der neue 1. Vorsitzende Johannes Schu bedankte sich bei allen Anwesenden und schloss die 
Sitzung um 20:50 Uhr. 
 
 
 


